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27 DE MAYO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 OCULTAN ESTADOS A COMISIONADOS 

 

"MÉXICO, CAPAZ DE VENCER HAMBRE" 

 REHÚYEN MINISTROS Y MAGISTRADOS HACER PÚBLICOS SUS BIENES 

 EMPRESARIOS DESCARTAN UN 2014 PERDIDO 

 MÁS RECAUDACIÓN Y CERO AJUSTES, LAS APUESTAS DEL FISCO 

 EL PRD LLAMA EN EU A NO INVERTIR EN MÉXICO 

 EXIGE LA IP UN PLAN DE EMERGENCIA PARA REACTIVAR LA ECONOMÍA 

 

DEMANDA LA IP INCENTIVOS A LA INVERSIÓN 

 PEMEX CONSTRUIRÁ SUS PROPIOS BARCOS 

 MAESTRA QUE SOLAPÓ EL BULLYING MORTAL HEREDÓ SU PLAZA 

 CALDERÓN PUSO EN RIESGO LAS FINANZAS PÚBLICAS 

 GABINETE FEDERAL CONTROLA SEGURIDAD EN TAMAULIPAS 

 ¡NUNCA MÁS! 

 BARREN MINISTERIAL Y C-4 EN TAMAULIPAS 

 ENTREGA PEÑA NIETO 125 VIVIENDAS EN “LA PINTADA” 

 ECONOMÍA EN PUNTO MUERTO... ¡MÉXICO A LA BAJA! 

 LA RETIRADA DE RUBALCABA ABRE UNA DIFÍCIL RENOVACIÓN DEL PSOE 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 

http://www.razon.com.mx/
http://www.unomasunomx.com/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

Universidad abierta, opción viable: SEP  
 
Cursar una carrera ya no implica viajar a las grandes ciudades para buscar una oportunidad vista muchas veces como 
algo lejano, pero tampoco supone el conformismo de esperar el ingreso a una institución específica para quienes se 
empecinan en ser aceptados en un solo campus, aseguró el Subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), Fernando Serrano Migallón. Al encabezar la ceremonia de titulación de los primeros 38 
egresados de la Universidad Abierta y a Distancia de México (UNADM), de Nivel Técnico Superior Universitario, dijo que 
la enseñanza abierta y en línea es en sí misma un reto y una opción viable para atender las necesidades de este sector. 
(La Jornada, p. 34) 

Acusan académicos fallas en proceso de selección de rector en la UAM Lerma 

El Observatorio Universitario UAM –conformado por académicos de la institución– señaló que la junta directiva de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) ha incurrido en fallas graves al aceptar la terna de candidatos a la rectoría 
de la Unidad Lerma que le entregó el rector general, Salvador Vega y León, y continuar el proceso de designación con 
base en una convocatoria que este último emitió y cuya legalidad ha sido cuestionada. (La Jornada, p. 34) 

Trabajadores de la Universidad Obrera denuncian a la SEP por falta de pago 

Trabajadores de la Universidad Obrera de México (UOM) presentaron una denuncia precautoria contra la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), ya que tienen más de cinco meses sin cobrar sus salarios, porque la dependencia no ha 
entregado el presupuesto de 2014 a la institución. Asimismo, en los próximos días ampliarán la demanda.En 
conferencia de prensa en el Centro Nacional de Comunicación Social (Cencos), señalaron que la demanda precautoria 
se presentó por el tema del Seguro Social, y la ampliación será por incumplimiento de contrato y otras violaciones 
laborales. (La Jornada, p. 35) 

En el MUAC, Reconocimiento UNAM 
 
María Teresa Uriarte, Coordinadora de Difusión Cultural de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en 
nombre del Rector José Narro Robles, junto con Graciela de la Torre abrieron la ceremonia en la que se rindió el 
llamado Reconocimiento Universitario a Manuel Felguérez por sus aportaciones a la experimentación artística y a su 
larga vinculación con la propia Universidad. (La Jornada, p. 7a-Cultura) 

 
PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 

Peña Nieto entrega 125 casas en La Pintada y una “caprichosa piscina municipal” 
 
La comunidad de La Pintada deja constancia del poder destructivo de la naturaleza, pero también de la capacidad de los 
mexicanos para sortear cualquier adversidad, afirmó ayer el Presidente Enrique Peña Nieto durante la primera fase de 
entrega de viviendas en dicha población. Acompañado del Gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, y los Titulares de 
SEDESOL, SEP, SEDATU, SCT y Protección Civil, el Jefe del Ejecutivo sostuvo que La Pintada también demuestra la 
nobleza y solidaridad de una sociedad que apoyó a sus hermanos en desgracia. "Ya hermanamos Atlacomulco con La 
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Pintada", festejó el Presidente Enrique Peña Nieto cuando le mostraron la capilla del Señor del Huerto, cuyo nombre 
eligió la comunidad en su honor. En su recorrido por la escuela "La Nueva Pintada", el Presidente se encontró a otro 
mexiquense, el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, a quien le contó sobre el nombre que los habitantes 
eligieron para su capilla. (La Jornada, p. 13) 

 
SEP 

La Secundaria 11 debe ser desalojada, advierte la SEP  
 
De acuerdo con un dictamen de la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Secundaria Número 11, "Adriana García", 
ubicada en el Centro Histórico, debe ser desalojada ante un riesgo de colapso por los recientes sismos. La dependencia 
indica que se necesita la reubicación inmediata de los 461 alumnos; sin embargo, los padres de familia piden 
información sobre el sitio donde serán reubicados sus hijos. "Una de las propuestas de la SEP fue reubicar a los 
alumnos en la secundaria 18 de Tlatelolco, pero la rechazaron ante la amenaza de un probable Bullying contra los 
alumnos nuevos", dijo una de las afectadas. Ayer, los padres de familia cerraron por más de una hora el Eje Central 
Lázaro Cárdenas, para exigir a las autoridades de la SEP una reunión para negociar la reubicación de todos los 
alumnos que acuden al plantel ubicado en Belisario Domínguez. El dictamen de la SEP, con fecha del 19 de marzo, 
establece que la escuela está en riesgo de colapso y se necesita el desalojo inmediato del edificio porque hay grietas, 
separaciones y desplomes. (Milenio, p. 17) 

Ocultan estados a comisionados 
 
Al reportar el número de maestros comisionados en tareas del sindicato y cuyos salarios se cubren con el dinero de los 
mexicanos, los gobiernos de los estados entregan información falsa e imprecisa a la Secretaría de Educación Pública 
(SEP). A esa conclusión llegó el Centro de Estudios México Evalúa en la investigación Radiografía del Dispendio 
Presupuestal: el Censo y la Nómina Docente-Administrativa. "La calidad de la información es deficiente, imprecisa e, 
incluso, falsa, porque existen diferencias sustantivas entre lo que reportaron las autoridades educativas de los estados 
sobre el personal con licencia o comisión y lo que recogió el censo magisterial", señala el documento. Marco Fernández, 
autor del análisis, aseguró que uno de los casos más graves es Tamaulipas, que reportó dos comisionados en su 
nómina frente a los mil 124 que arrojó el censo. (Reforma, PP) 
 
Subsecretario planta a maestros de la CNTE 
 
Aun cuando "ya estaba pactado" para este lunes instalar una mesa de negociación entre las autoridades federales y la 
comisión nacional única negociadora de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el 
Subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda Nava, no acudió al encuentro, por lo que los profesores se 
movilizaron algunas horas por las calles cercanas al Palacio de Covián. Docentes y administrativos de la sección 22 
tomaron la filial de TVAzteca, además que bloquearon tiendas de autoservicio y se apoderaron de oficinas de Gobierno, 
entre ellas las delegaciones de las Secretarías de Educación Pública, Desarrollo Social, Comunicaciones y Transporte y 
el Servicio de Administración Tributaria. (La Jornada, p. 34 

Realizan Olimpiada del Conocimiento Infantil 
 
El Secretario de Educación Pública de Hidalgo, Joel Guerrero Juárez, asistió este fin de semana al arranque de la etapa 
estatal de la Olimpiada del Conocimiento Infantil 2013-2014, en la que participaron 169 estudiantes de sexto grado de 
Educación Primaria Indígena, Educación Primaria General y CONAFE. En el acto estuvo acompañado por el Delegado 
Federal de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Hidalgo, José Raimundo Ordóñez Meneses. (UnomásUno, p. 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

9-Hidalgo) 
 
Alertan sobre aumento de casos de Bullying en el DF 
 
Diputados locales y federales del PRD anunciaron que presentarán una iniciativa, tanto en la Cámara de Diputados 
como en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, para que la Secretaría de Educación Pública (SEP) instale en las 
escuelas de Nivel Básico del país buzones para que los estudiantes depositen quejas por acoso escolar o Bullying. Los 
asambleístas del PRD, Esthela Damián Peralta, Efraín Morales y Daniel Ordóñez, así como el Diputado federal Carlos 
Augusto Morales, afirmaron que las denuncias se podrán presentar por escrito, así como por medio electrónico, de 
manera anónima, en un link que establezca la SEP en su portal. Señalaron que en la iniciativa de reforma a la Ley 
General de Educación propondrán establecer el Protocolo de Acción contra el Acoso Escolar, que la SEP estará 
encargada de desarrollar e implementar en cada escuela de Nivel Básico que serán las encargadas de ejecutarlo. (La 
Jornada, p. 31) 

Seguridad de estudiantes está en manos de la SEP: REDIM  
 
La responsable de Legislación y Políticas Públicas de la Red por los Derechos de la Infancia en México (REDIM), Alma 
Meneses, aseguró que los mecanismos para resolver las situaciones que se generan a partir de la violencia entre pares 
en las escuelas quedan en manos de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y las autoridades administrativas. "Son 
las que tienen a su cargo la seguridad y los derechos de niñas y niños cuando están en el plantel educativo", dijo. En 
entrevista, agregó que el Bullying no está tipificado como delito en el país porque no se trata de una conducta delictiva, 
sino de un comportamiento con detonantes multifactoriales. (24 Horas, p. 13) 
 
Maestra que solapó el Bullying mortal heredó su plaza 
 
La Profesora Denisse Soire Sema Muñiz, que estaba al frente del grupo de estudiantes que lanzó a la pared al hoy 
fallecido Héctor Alejandro Méndez Ramírez, carece de título profesional pues no ha terminado sus estudios. Sin 
embargo, la profesora de español ya está dentro del Sistema Educativo, pues hace seis meses heredó la plaza de su 
madre actualmente jubilada. (La Razón, PP, 6 y 7) 
 
Secundaria de Héctor, rodeada de vinaterías  
 
En los alrededores de la Escuela Secundaria General Número 7, "Eleazar Cervantes Gómez", en Ciudad Victoria, 
Tamaulipas, en donde estudiaba Héctor Alejandro Méndez Ramírez (muerto a causa de agresiones físicas) impera la 
venta de vinos, licores, juegos electrónicos y bares; las bibliotecas son menores. De acuerdo con el mapeo elaborado 
por el INEGI y entregado a la Secretaría de Educación Pública (SEP), en la inmediaciones del centro escolar (en un 
rango de ocho calles) existen tres comercios con venta al por menor de vinos, licores y cerveza; una casa de juegos 
electrónicos y un bar. (El Economista, p. 31) 
 
Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Educación Pública y el Instituto Mexicano de Cinematografía publican el resumen de Convocatoria a 
Licitación Pública Internacional. (DOF, p. 113-Segunda Sección) 
 
La Secretaría de Educación Pública y la Dirección de Edificios publican el resumen de Convocatoria a Licitación Pública 
Nacional. (DOF, p. 115-Segunda Sección) 
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SECTOR EDUCATIVO 

Preocupa crecimiento desmedido del Bullying digital entre adolescentes 
 
El Instituto de Acceso a la Información Pública del DF (INFODF), autoridades delegacionales y diputados locales, 
alertaron sobre el crecimiento del Bullying digital que, en su opinión, es más grave que el Bullying verbal o físico, y es 
latente el riesgo de llevar a casos de suicidio, además de que conlleva a la comisión de varios delitos, como la trata de 
personas, secuestro y extorsiones, entre otros. Ante ello, el organismo anunció que junto con las delegaciones 
capacitarán a 15 mil jóvenes en el manejo de los datos personales, además de que lanzará el Primer Concurso de 
Videobloggers, cuyo fin es promover la participación de los menores en la prevención, uso y ejercicio de sus datos 
personales en escuelas públicas de los niveles secundaria y medio superior. (La Crónica, p. 18) 

Gobiernos de Chiapas y Puebla intercambiarán experiencias en materia de educación ambiental 
 
La Secretaría de Educación del Gobierno de Chiapas firmó un convenio de colaboración con la Asociación de 
Universidades e Institutos de Educación Media Superior y Superior (AUIEMSS) del estado de Puebla para aplicar los 
ejes del programa Educar con Responsabilidad Ambiental (ERA), en más de 60 instituciones académicas. (Milenio, p. 
20) 
 
Visitó Toluca ex alcalde de Barcelona e intercambió experiencias 
 
La Presidenta municipal de Toluca, Martha Hilda González Calderón, se reunió con el ex Alcalde de Barcelona, Jordi 
Hereu, quien compartió experiencias en materia de desarrollo, economía y seguridad pública durante su gestión en esa 
ciudad española, en un acto en el museo "Felipe Santiago Gutiérrez" en el Estado de México, acompañada del 
Secretario de Educación de la entidad, Raymundo Martínez Carbajal, la Alcaldesa González Calderón reconoció la 
trayectoria del Alcalde español y compartió algunas acciones que se realizan actualmente en la capital mexiquense en 
materia de seguridad pública. (La Crónica, p. 15) 
 
Operan como "agentes antibullying" 18 alumnos de una secundaria en Mérida 
 
Gualberto Burgos, Director de la Escuela Secundaria Federal número 3, con sede en Mérida, Yucatán, informó que al 
menos 18 de sus alumnos operan como "agentes" en el programa Servicio Secreto Escolar, que él creó y tiene como 
objetivo principal detectar casos de Bullying. En entrevista, Burgos señaló que el proyecto consiste en que en forma 
discreta y sin revelar a sus compañeros sus funciones, los alumnos rinden cuentas a las autoridades del plantel, a la 
trabajadora social y a la psicóloga, con quienes ejecutan un programa en prevención de los factores de riesgo de acoso 
en el colegio. (La Jornada, p. 33) 
 
Aprehenden a profesor de teología acusado de violar a nueve menores 
 
Elementos de la policía ministerial de Aguascalientes detuvieron al profesor de teología José Manuel Aguilera García, a 
quien se acusa de violar a por lo menos nueve menores de edad entre 2006 y 2007. En Guanajuato, la Secretaría de 
Educación tiene registradas 24 violaciones perpetradas en escuelas públicas de 2010 a la fecha, cifra que no incluye los 
ataques sexuales que sufrieron dos alumnas de secundaria en León y Guanajuato, informó la abogada del Centro de 
Derechos Humanos Victoria Diez, Cinthia Ramírez Fernández. (La Jornada, p. 28) 
 
Exhiben nuevo caso de violencia escolar 
 
En otro caso de violencia escolar, una alumna de primer grado, de la Escuela Secundaria General número 2, lleva cinco 
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días hospitalizada, luego de pelear a golpes afuera de dicho plantel con una alumna de la Secundaria Técnica número 
1, "Álvaro Obregón". En un video difundido en redes sociales se muestra como las dos adolescentes sostienen una 
pelea callejera. El Secretario de Educación de Ciudad Victoria, en Tamaulipas, Diódoro Guerra Rodríguez, explicó a El 
Universal que tuvo conocimiento de la pelea de alumnas de los dos planteles desde el 19 de mayo. En la agresión una 
de ellas recibió golpes que le produjeron hematomas en la cabeza, por lo cual fue internada el día 21 de mayo en la 
clínica local del ISSSTE para su revisión, indicó. (El Universal, p. 17) 
 
Sufren de Bullying en Neza, 7 de cada 10 alumnos: DIF 
 
Las autoridades municipales reconocieron que en Nezahualcóyotl 7 de cada 10 alumnos de preescolar, primaria y 
secundaria han sufrido algún tipo de Bullying, como en la mayor parte del país, por lo que se incrementaron los talleres, 
pláticas y actividades para evitar que los estudiantes sufran acoso en las aulas y en sus inmediaciones, informó Adolfina 
García, Directora del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF). (El Universal, p. 2 Metrópoli) 

 

SNTE /CNTE 

"Atención a la CNTE, hasta donde ley y recursos den" 
 
El Gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, afirmó ayer que, hasta donde alcancen la Ley y el presupuesto, ofrecerá las 
respuestas que sean necesarias a los maestros de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) para atender sus exigencias y evitar así que realicen un paro indefinido de labores que afecte a la 
niñez oaxaqueña. En el contexto de las protestas y movilizaciones que los profesores disidentes realizaron ayer en el 
estado y que continuarán hoy, Cué dijo que seguirá dialogando con los inconformes, quienes han considerado mínimas 
e insuficientes las respuestas ofrecidas los Gobiernos estatal y federal a sus peticiones. (Milenio, p. 4) 
 
Favorecen al SNTE desde Gobierno 
 
En abierto conflicto de intereses, en 80% de los estados los funcionarios responsables de autorizar las prebendas del 
SNTE militan en ese sindicato. Así lo reveló la Auditoría Superior de la Federación a los integrantes de la Comisión de 
Vigilancia de San Lázaro durante una reunión de trabajo. La mayoría de los servidores públicos encargados de 
concertar con los sindicatos magisteriales las prestaciones contenidas en los contratos colectivos tienen fuertes vínculos 
gremiales o pertenecen al mismo, acusan. (Reforma, p. 10) 
 
Jubilados denuncian malos tratos en el ISSSTE-Acapulco 
 
Jubilados y pensionados de las delegaciones sindicales D-IV ( 20) 16 y D-IV ( 20) 26 adheridos a la Sección XIV del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación ( SNTE) protestaron en la delegación del ISSSTE en Acapulco, 
para denunciar anomalías como trato indigno a la derechohabiencia, médicos insuficientes y falta de medicamentos. (La 
Crónica, p. 14) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

"México, capaz de vencer hambre" 
 
La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) avaló el buen camino que eligió el 
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Gobierno de México de cuidar la alimentación de la gente y aseguró que hay capacidad para erradicar el problema si se 
deja atrás la mezquindad política y hay una mayor participación de la sociedad. "Veo muy bien la iniciativa del 
Presidente Enrique Peña Nieto, pues cumplió con todas las recomendaciones para tener un éxito completo, pero será 
posible erradicar el hambre sólo si la sociedad la abraza, porque quien erradica el hambre no sólo es un Gobierno, es 
una sociedad", aseguró el Director del organismo, José Graziano. (El Universal, Ocho Columnas y 10) 
 
Más recaudación y cero ajustes, las apuestas del fisco 
 
El Subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela, aseguró que pese a proyectar un crecimiento 
económico menor al esperado, es innecesario hacer un ajuste al presupuesto federal de 2014. En entrevista el 
funcionario explicó que la recaudación fiscal será mayor a la estimada y el saldo depositado en el fondo de 
estabilización es suficiente para realizar las adecuaciones necesarias. De acuerdo con datos de la dependencia, al 
cierre de marzo pasado los ingresos tributarios no petroleros alcanzaron un saldo de 487 mil 81 millones pesos, lo cual 
significó un aumento de 10.7% respecto a igual lapso de 2013. (Milenio, Ocho Columnas y 24) 
 
Rehúyen ministros y magistrados hacer públicos sus bienes 
 
Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y consejeros de la Judicatura Federal están en contra de que se haga 
pública su declaración patrimonial. Escudados en que es su derecho decidir si la información sobre sus ingresos y 
bienes puede ser conocida por la sociedad, los funcionarios de primer nivel del Poder Judicial Federal rechazan dar a 
conocer su situación económica, solicitada a través de peticiones de información, o bien sus órganos de transparencia 
esgrimen excusas o dan largas a las peticiones. (La Jornada, Ocho Columnas y 3) 
 
Ven en bajo ingreso traba para TV digital 
 
Familias que perciben hasta dos salarios mínimos corren el riesgo de no recibir señal de televisión en 19 meses, cuando 
la transmisión será únicamente digital sin posibilidad de que sea captada por el televisor convencional. Con el llamado 
apagón analógico 4.5 millones de hogares que perciben hasta dos salarios mínimos (3 mil 935 pesos al mes) no podrán 
adquirir una pantalla digital, cuyo modelo más económico tiene un valor de 3 mil 700 pesos, según datos de la 
Secretaría de Comunicaciones y de la Procuraduría Federal del Consumidor. (El Universal, PP y 1-Cartera) 
 
Diputados piden ya no rentar vehículos 
 
Diputados de varias fracciones consideraron idónea la pertinencia de liquidar el contrato de arrendamiento de 130 
vehículos que, de acuerdo con un informe de la bancada de Movimiento Ciudadano, resultó 16 millones de pesos más 
caro que la adquisición de esta flotilla de autos. El Presidente de la Junta de Coordinación Política y Coordinador del 
PRD, Silvano Aureoles, informó que pedirá a los responsables de esta operación la posibilidad de finiquitar el contrato 
de arrendamiento puro. (El Universal, p. 4) 
 
Calderón puso en riesgo finanzas públicas 
 
La mala planeación en el uso y gasto público que se ejerció en el último año de la administración del ex Presidente 
Felipe Caderón puso en riesgo la estabilidad económica del país, concluye la comisión de Vigilancia de la Cámara de 
Diputados en sus recomendaciones del último reporte de la Auditoria Superior de la Federación (ASF). Con esta acción, 
agrega el reporte, se justificó el reducido crecimiento económico durante 2012. El informe, presentado ayer en San 
Lázaro, considera frágil la recaudación fiscal al ubicar a México en una posición por debajo de la media en los 34 países 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). (24 Horas, Ocho Columnas, 4 
y 5) 

 

INTERNACIONAL 

Cambian latinos identidad en EU 
 
Entre 2000 y 2012, al menos 2.5 millones de latinos "desaparecieron" del censo poblacional de Estados Unidos. Siguen 
en el país, pero modificaron su identidad voluntariamente al compilar documentos oficiales. En su mayoría, pasaron de 
identificarse en 2000 como "hispanos, latinos o de origen español", a considerarse, 10 años después, como "blancos" o 
de "otra raza". Así lo indican datos de un estudio del Pew Research presentado este mes. (Reforma, p. 19) 
 
Ucrania arrecia ofensiva en el este 
 
Ucrania lanzó ayer una ofensiva aérea contra los rebeldes prorrusos que capturaron un aeropuerto, mientras que el 
recién electo Presidente Petro Poroshenko rechazó negociar con "terroristas" y dijo que una contundente campaña 
militar en el este del país debería terminar con la revuelta separatista "en cuestión de horas". Los ucranianos dieron el 
domingo un apoyo contundente en las urnas a Poroshenko, un empresario multimillonario dueño de fábricas de 
chocolates y veterano político, con la esperanza de que logre rescatar a la nación del borde de la bancarrota y de la 
guerra civil. (El Universal, p. 20) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/05/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 34 

 

Universidad abierta, opción viable: SEP 
César Arellano 
 

Cursar una carrera ya no implica viajar a las grandes ciudades para buscar una oportunidad vista muchas veces como 
algo lejano, pero tampoco supone el conformismo de esperar el ingreso a una institución específica para quienes “se 
empecinan” en ser aceptados en un solo campus, aseguró el subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano 
Migallón. 
 
Al encabezar la ceremonia de titulación de los primeros 38 egresados de la Universidad Abierta y a Distancia de México 
(UnADM), de nivel técnico superior universitario, dijo que la enseñanza abierta y en línea es en sí misma un reto y una 
opción viable para atender las necesidades de este sector. 
 
Indicó que la UnADM cuenta con 56 mil estudiantes de todas las edades a escala nacional y se espera que a finales de 
año aumenten a 70 mil. “Es una contribución enorme al objetivo de paliar uno de los problemas generacionales de este 
nivel educativo, como la ampliación de la cobertura”. 
 
Estimó que en 2018 la UnADM llegará a 250 mil estudiantes activos y a 35 licenciaturas con programas de estudio 
debidamente acreditados. Señaló que este modelo educativo –a dos años de su creación– es el primero de su tipo en 
nuestro país. 
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Se basa en una convocatoria de cuestionada legalidad: Observatorio Universitario 
 

Acusan académicos fallas en proceso de selección de rector en la 
UAM Lerma 
 
La junta directiva aceptó la terna propuesta por el rector general Salvador Vega, señalan 
Arturo Sánchez Jiménez 

 
El Observatorio Universitario UAM –conformado por académicos de la institución– señaló que la junta directiva de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) ha incurrido en fallas graves al aceptar la terna de candidatos a la rectoría 
de la Unidad Lerma que le entregó el rector general, Salvador Vega y León, y continuar el proceso de designación con 
base en una convocatoria que este último emitió y cuya legalidad ha sido cuestionada. 
 
Con estas acciones, señalaron en un pronunciamiento los académicos integrantes del observatorio, la junta –máximo 
órgano colegiado de la casa de estudios–“claudica en su capacidad de convertirse en el contrapeso ante las decisiones 
del rector general que pudieran poner en riesgo la institucionalidad universitaria”. 
 
A principios de esta semana, la junta directiva de la UAM dio a conocer los nombres de los integrantes de la terna y 
convocó a la comunidad a participar en el proceso de auscultación. Los candidatos son Nicolás Domínguez Vergara, 
Emilio Sordo Zabay y Jorge Eduardo Vieyra Durán; uno de ellos será elegido por el organismo colegiado para 
encabezar la UAM Lerma. Sin embargo, el grupo de académicos ha señalado en varias ocasiones que existen 
violaciones a la legislación universitaria en la convocatoria que ha dado lugar a este proceso de designación, la cual fue 
emitida por Vega y León. 
 
Por su parte, la junta directiva hizo llegar al observatorio, en respuesta a un pronunciamiento anterior, un texto en el que 
asegura que ha tomado en cuenta las consideraciones del grupo respecto del proceso, lo mismo que las del rector y del 
abogado generales. La junta explicó que luego de “abundantes y minuciosas” discusiones al respecto, tomó la decisión 
de continuar el ejercicio. El criterio que ha privado en sus decisiones, señaló la junta, “además de ajustarnos a la 
legislación”, ha sido mantener la estabilidad y la gobernabilidad de la UAM. 
 
El organismo colegiado también envió al observatorio la respuesta del abogado general de la UAM a una consulta 
respecto de la legalidad de la convocatoria ya mencionada. En esa respuesta –que puede consultarse en el blog que 
tienen los académicos–, el abogado citó los apartados de la legislación universitaria en los que se han basado las 
decisiones de la rectoría general. 
 
Sobre el punto, el observatorio señaló en su pronunciamiento que el abogado general “se limita a reiterar lo que ya se 
afirmaba en la propia convocatoria (...) Hemos consultado a tres distinguidos abogados que no pertenecen a nuestra 
universidad y tienen una trayectoria intachable y amplia experiencia, y coincidieron en que la violación a la legalidad es 
evidente. Ello nos lleva a expresar nuestra enorme preocupación por el papel que está jugando el abogado general (...) 
pues queda claro que la misma persona que asesoró al rector general en la fundamentación de la convocatoria es quien 
se pronuncia respecto de su legalidad”. 
 
El observatorio ha solicitado una entrevista con los integrantes de la junta, la cual amplió el proceso de auscultación 
para la designación del rector de Lerma hasta el 28 de mayo. 
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Tienen más de cinco meses sin cobrar; buscan ampliar la demanda 
 

Trabajadores de la Universidad Obrera denuncian a la SEP por falta 
de pago 
 
La dependencia no cumplió un acuerdo firmado con la institución para entregar los recursos 
Patricia Muñoz Ríos 

 
Trabajadores de la Universidad Obrera de México (UOM) presentaron una denuncia precautoria contra la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), ya que tienen más de cinco meses sin cobrar sus salarios, porque la dependencia no ha 
entregado el presupuesto de 2014 a la institución. Asimismo, en los próximos días ampliarán la demanda. 
 
En conferencia de prensa en el Centro Nacional de Comunicación Social (Cencos), señalaron que la demanda 
precautoria se presentó por el tema del Seguro Social, y la ampliación será por incumplimiento de contrato y otras 
violaciones laborales. 
 
A nombre de los trabajadores, Marcos Tello y Enrique Gutiérrez explicaron que el presupuesto asignado a la UOM es de 
alrededor de 17 millones de pesos anuales, de los cuales 40 por ciento es para pagar la nómina y ya están autorizados 
en el presupuesto de 2014. Sin embargo, la SEP no ha canalizado los recursos y, a pesar de múltiples requerimientos, 
“no ha mostrado el más mínimo interés de resolver este incumplimiento”. 
 
Incluso, la dependencia firmó un acuerdo con la UOM para la entrega de los recursos, el cual no se cumplió, por lo que 
esta universidad, en palabras de los trabajadores, vive uno de los momentos más adversos. 
 
Gutiérrez especificó que además de las vías legales, tienen un plan de acción que comprende, entre otras acciones, la 
realización este martes 27 de mayo de una caminata de denuncia con el título #SEPLiberaPresupuesto, alrededor del 
Zócalo capitalinao, luego de la cual se entregará una carta de denuncia al jefe del gobierno capitalino, Miguel Ángel 
Mancera, y al presidente Enrique Peña Nieto. 
 
El jueves 29 de mayo, los trabajadores realizarán un mitin frente a la sede de la SEP en el Centro Histórico, donde 
serán acompañados por representaciones de varios sindicatos, así como una campaña masiva de recolección de firmas 
en demanda de que la dependencia cumpla los acuerdos firmados con la UOM. 
 
También realizarán visitas de denuncia a diversas oficinas gubernamentales como la Presidencia, las secretarías del 
Trabajo y Gobernación, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, así como representaciones diplomáticas 
internacionales y al Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, entre otros. 
 
Marcos Tello indicó que a pesar de que no están recibiendo su salario desde enero de este año, los trabajadores 
académicos y administrativos siguen cumpliendo con sus labores educativas, culturales y de investigación y continúan 
atendiendo a 2 mil 200 alumnos. 
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En el Muac, Reconocimiento UNAM 
Teresa del Conde 
 
Ante un nutrido público que integró a personalidades de todos los ámbitos, María Teresa Uriarte, coordinadora de 
Difusión Cultural de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en nombre del rector José Narro Robles, 
junto con Graciela de la Torre abrieron la ceremonia en la que como ocurre a partir de 2004, la máxima casa de estudios 
rindió el llamado Reconocimiento Universitario a Manuel Felguérez por sus trascendentes aportaciones a la 
experimentación artística y a su larga vinculación con la propia Universidad”, a este pintor, escultor, grabador y 
constructor de ámbitos cuyas vinculaciones como creador, docente y asesor de la hoy Facultad de Artes Plásticas y 
diseño, hasta hace poco la Escuela Nacional de Artes Plásticas (ENAP). 
 
De acuerdo con el programa establecido, después de las introducciones de rigor por parte de las dos autoridades 
presentes, tomamos la palabra tres invitados: el maestro Ignacio Salazar, ex director de la ENAP, el maestro Francisco 
Castro Leñero, connotado profesor y yo como investigadora que ha dedicado al homenajeado entre varios ensayos y 
presentaciones, un libro, Felguérez: derroteros, en el que participaron alumnos de posgrado de la Facultad de Filosofía 
y letras. Todavía hoy, en 2014, hay alumnos que han optado por realizar tesis de maestría con algún tema relacionado 
con su trayectoria. 
 
Mi intervención se centró en el mural del cine Diana y la rescribo aquí, porque su esposa Meche Oteyza e igual Graciela 
de la Torre me la solicitaron. 
 
En cierto momento Octavio Paz anotó lo siguiente: “sus proposiciones son cosas mentales y animadas no por un 
mecanismo sino por una lógica. El artista está tratando de resolver un problema propio y tiene la pretensión de 
comunicar su resolución a unos cuantos. Su alegría y su dolor están en esa pequeña, gran lucha…” 
 
Por su parte Francisco Castro Leñero inició su alocución citando a Juan García Ponce: “En las obras de Manuel la 
experimentación no es nunca meramente formal. Decidió ver en sí mismo, cosa que no es fácil. Fe en sí mismo y en la 
seguridad de su permanencia”. Salazar refirió que “el viaje del trayecto artístico es iniciar el viaje de los titubeos” y exaltó 
la figura protectora, generosa, entregada de su maestro. 
 
Mi interés en el mural me hizo abrevar en la situación que le dio origen en el cine Diana, yo centré mi comunicado en 
eso, debido no sólo a que desde mi punto de vista (y del punto de vista de otros también), el mural es pieza estelar en la 
exposición Desafíos a la estabilidad, sino igualmente a que su percepción en la sala en la que se encuentra en el Museo 
Universitario Arte Contemporáneo (Muac, es la sala 9 la que prácticamente da inicio al trayecto que lleva la muestra), el 
mural se me presentó como “resurgido”. Lo conocí recién inaugurado y tengo nociones o recuerdos desleídos, “algo 
nuevo”, “algo que inicia otra etapa en cuanto a obra pública adosada a un muro”, eso es lo que sobrevendrá en futuros 
trabajos al muro. Y nada más. De hecho no tenía tiro para ser calibrado, si lo veía uno a distancia, el mural se percibía 
arriba, en un espacio longitudinalmente más condensado que el que ocupa ahora. Si se le veía de frente, no podía 
captarse en su totalidad. 
 
En fin, el montaje del mural en el Muac es una producción delicada, experta y poética llevada a cabo por personal del 
museo, dirigido por el propio Manuel, yo creo que equivale a un nuevo proceso creativo que lo hace lucir como antes 
nunca lució. Ahora en un espacio longitudinal pintado de ocre claro en perfecta consonancia con el material en el que 
está realizado. El espacio parece construido deliberadamente para contenerlo. 
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Cuando Felguérez lo trabajó ya tenía en su haber otro mural, en mármol y mosaico italiano que según tengo entendido 
es de 1959 y se encuentra en un edificio de la calle de Campeche, pero al mismo tiempo había trabajado otras piezas 
con materiales “no nobles” e incluso tenía experiencia en labores artesanales, según relató Luis Mario Schneider, quien 
resaltó en un ensayo de 1987, su desempeño como muralista. 
 
Previamene a esta creación Felguérez ya había colaborado con Alejandro Jodorowsky en la puesta en escena de La 
lección, de Ionesco y para la inauguración del mural el cineasta y dramaturgo había preparado un “Canto” (idea tomada 
de los Cantos de Maldoror) al mural de hierro. El edificio del cine Chapultepec es diseño y construcción del arquitecto 
Leopoldo Gout, amigo de Felguérez desde la primaria. Leopoldo, “Polo”, fue también scout y estuvo presente en el 
homenaje al que hago referencia. Felguérez le propuso el mural cuando el edificio todavía estaba, por decirlo así, en la 
última etapa de la obra negra. Leopoldo accedió y fueron los mismos constructores, albañiles y herreros de la obra 
quienes ayudaron al artista a levantarlo. Otro amigo regaló un camión de chatarra que Felguérez fue a recoger a la 
fábrica de acero de Ecatepec, el material se descargó al pie del muro y directamente “se fue construyendo”. No hubo 
trabajo en taller, ni conozco diseño previo, pero la concatenación es coherente y lógica. El mural se armó en el mismo 
sitio al que perteneció y allí fue que pulcramente se desarmó para traerlo a la UNAM. Con la nueva versión de ese 
conjunto de salas cinematrográficas, la mayoría de sus espectadores iniciales ya ni siquiera se acordaban de que allí 
seguía existiendo. 
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El gobierno federal invirtió en la reconstrucción 360 millones de pesos 
 

Peña Nieto entrega 125 casas en La Pintada y una “caprichosa 
piscina municipal” 
 
También inauguró una capilla cuyo altar es réplica de la del Señor del Huerto de Atlacomulco 
Rosa Elvira Vargas 
Enviada 

 
La Pintada, Gro., 26 de mayo. Con los colores más vivos creados para la brocha gorda, 125 nuevas casas edificadas 
para sustituir a las sepultadas por el derrumbe de un cerro a causa del huracán Manuel el año pasado fueron 
entregadas aquí por el presidente Enrique Peña Nieto. Bajo ese alud quedaron también hombres, mujeres, niños, 
familias enteras. 
 
Hoy, ocho meses después, La Pintada luce muy distinta, pero sus 700 habitantes siguen silenciosos, hablan bajo, lloran 
todavía. 
 
Agradecidos sí, pero tristes como quedarán para siempre: el 16 de septiembre del año pasado, en plenas fiestas patrias, 
el cerro se les vino encima. Y sepultó, hoy se sabe oficialmente, a 71 personas, aunque aquí se contabiliza también a 
los cinco policías federales cuyo helicóptero se estrelló cuando realizaba labores de rescate. 
 
Hoy se levanta un monumento con el nombre de todos ellos, y también en el nuevo parque local se sembró un árbol por 
cada uno. 
 
Buena parte del pueblo desapareció, y hoy se entregó la primera etapa de la reconstrucción prometida entonces por el 
jefe del Ejecutivo. 
 
En total, el gobierno federal destinó a la edificación de la “nueva” La pintada 360 millones de pesos. 
 
Este día también se entregaron, como parte de la reconstrucción, instalaciones educativas –jardín de niños, primaria y 
telesecundaria–, una cancha de futbol, el centro comunitario, un albergue y una capilla. 
 
Fue aquél, dijo Peña Nieto un “momento de tragedia y de dolor el que vivió esta comunidad al ver a sus seres queridos 
quedar sepultados por el desgajamiento de este cerro”. Y se acogió a los recuerdos de su visita el 20 de septiembre, 
pocos días después del evento: “muy poca gente estaba en ese momento; trabajamos para encontrar un grupo de 
vecinos que pudieran acercarse y dialogar con ellos. Otra buena parte de la comunidad había sido evacuada de este 
lugar, se la habían llegado a algún albergue (...) y entonces les comprometí que habría de regresar, que apoyaríamos la 
reconstrucción de La Pintada”. 
 
Los datos duros se imponen: para rescatar los cadáveres y poder limpiar el pueblo fueron sacados 600 mil camiones de 
tierra; 490 habitantes del lugar trabajaron en la reconstrucción y la meta es llegar a un total de 210 viviendas nuevas, 
pues aunque las desaparecidas por el desgajamiento del cerro fueron 36, se hicieron también para quienes sin perder 
su casa, perdieron a integrantes de su familia y están por hacerse aquellas que deban mejorarse “sustancialmente”. 
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Dos obras nuevas no estaban en la original La Pintada: una “caprichosa piscina municipal” –como la definió el secretario 
de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín, encargado de las obras– y la capilla, cuyo altar es réplica fiel de la del Señor 
del Huerto de Atlacomulco. 
 
Esto último, dijeron las autoridades locales, fue una forma de agradecimiento de los pobladores de La Pintada al 
presidente Peña, pero quién sabe si ellos saben que esta representación de Cristo es la favorita de aquellos políticos del 
estado de México, y ante la cual se postran cuando buscan la gubernatura. De todos. 
 
“Querían darle algo de corazón (...) es una cosa de la gente, usted se ganó a esta comunidad”, explicó Germán Oteiza, 
de la Constructora Grupo Oro, quien tuvo a su cargo las obras. 
 
Antes, cuando Ramírez Marín había mencionado a todas aquellas instituciones privadas participantes con dinero en los 
trabajos (la Liga MX, por ejemplo, donó 500 mil dólares y por eso aquí andaba su presidente, Decio de María), también 
reveló que el propio presidente Peña le había comentado momentos antes “que a nombre de usted y su familia 
pondríamos el techo de esta importantísima iglesia de la comunidad”. 
 
El mandatario recorrió uno a uno los nuevos espacios. Escuchó historias como la de Juanita Castro, quien perdió a sus 
dos hijas, a su hermano y a su padre, y otras igual de dolorosas. No dejaba de asombrarse y de insistir: “La Pintada nos 
recuerda todo lo que vivió Guerrero con el efecto destructivo del huracán Manuel, pero también da constancia y 
testimonio de que frente a esta capacidad destructiva de la naturaleza, sus hombres y mujeres se sobrepusieron con la 
capacidad constructiva para dar vida nuevamente a sus comunidades”. 
 
Peña Nieto voló después hasta la Tierra Caliente. Inauguró ahí el nuevo puente Miguel Alemán que une a Coyuca de 
Catalán con Ciudad Altamirano. Se cayó también con el huracán. Hoy es más grande que el original –467 metros–, más 
ancho –cuatro carriles– y más alto –11 metros sobre el nivel del río. Tuvo un costo de 541 millones de pesos. 
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Los docentes protestaron en DF y Oaxaca 
 

Subsecretario planta a maestros de la CNTE 
Emir Olivares A., Diana Manzo y Jorge A. Pérez 
Reportero y corresponsales 

 
Aun cuando “ya estaba pactado” para este lunes instalar la mesa de negociación entre las autoridades federales y la 
comisión nacional única negociadora de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el 
subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda Nava, no acudió al encuentro argumentando que se encontraba 
fuera del país, por lo que los profesores disidentes se movilizaron algunas horas por las calles cercanas al Palacio de 
Covián. 
 
Cuando fueron informados de que el subsecretario no estaría presente en la reunión, los profesores de la CNTE 
manifestaron su enojo y decidieron no ingresar al encuentro. Ofrecieron una conferencia de prensa y posteriormente 
bloquearon el tránsito vehicular en el Paseo de la Reforma, para exigir la pronta instalación de la mesa de diálogo. 
 
Mohamed Otaqui Toledo, vocero de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), de 
Oaxaca, calificó la ausencia de Miranda Nava como “una falta de respeto” hacia el magisterio “porque ya había un 
acuerdo y una fecha. Las movilizaciones son producto de la irresponsabilidad del secretario”. 
 
El mentor convocó a las autoridades federales a atender las demandas de la CNTE, principalmente que los resolutivos 
de los foros estatales realizados hace unos meses sean tomados en cuenta para impulsar una verdadera reforma 
educativa, emprender junto con el magisterio lineamientos acordes a las necesidades de cada entidad y región y dar 
certeza laboral a los trabajadores de la educación, entre otras. 
 
Luego de la movilización de ayer en la tarde, se agendó una nueva reunión que se celebrará este martes a las 13 horas. 
Los educadores advirtieron que si no se cumplen los acuerdos, la negociación podría romperse y se intensificarán las 
movilizaciones en las calles, carreteras, oficinas gubernamentales y hasta centros comerciales. 
 
En tanto, docentes y administrativos de la sección 22 tomaron este lunes la filial de Tv Azteca en la capital de Oaxaca, 
además de que bloquearon tiendas de autoservicio y se apoderaron de oficinas de gobierno, entre ellas las 
delegaciones de las secretarías de Educación Pública, Desarrollo Social, Comunicaciones y Transportes y el Servicio de 
Administración Tributaria. 
 
Estas acciones son parte de las presiones en el contexto de la segunda mesa de negociación entre la coordinación 
política del sindicato y la Secretaría de Gobernación (SG), programada para ayer y que se canceló sin previo aviso. El 
resto de los mentores realizó sus labores normalmente. El protesta por la cancelación, mentores impidieron el paso 
sobre las principales carreteras federales que cruzan Oaxaca y sus pasos hacia Chiapas, Puebla, Veracruz y Guerrero, 
movilización que concluyó alrededor de las 17:30 horas, luego de que se acordó para este martes una nueva reunión 
entre la CNTE y la SG. 
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Alertan sobre aumento de casos de bullying en el DF 
 
Ha llevado a niños y adolescentes al suicidio, señalan diputados y funcionarios 
 
Anuncian reformas a leyes para que víctimas denuncien sin temor a represalias 
Raúl Llanos y Bertha Teresa Ramírez 

 
Diputados federales y locales, autoridades delegacionales y comisionados del Instituto de Acceso a la Información 
Pública del Distrito Federal alertaron acerca del incremento de casos de acoso físico, sicológico y cibernético 
(comúnmente llamado bullying) entre los niños y adolescentes de la ciudad de México, que ha llevado a suicidios entre 
este sector de la población. 
 
Frente a tal panorama, los legisladores capitalinos Esthela Damián, Efraín Morales y Daniel Ordóñez Hernández, así 
como el diputado federal Carlos Augusto Morales, anunciaron reformas a la Ley para la promoción de la convivencia 
libre de violencia en el entorno escolar del DF y a la Ley general de educación para que, de manera anónima o 
mediante testigos, se denuncien esas situaciones. 
 
En conferencia de prensa, los representantes populares del PRD señalaron que, de acuerdo con un estudio del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), 59 por ciento de los suicidios por razones diversas, incluido el acoso físico, sicológico y 
cibernético entre estudiantes, se concentra en nueve entidades: estado de México, Jalisco, Distrito Federal, Veracruz, 
Guanajuato, Chihuahua, Nuevo León, Puebla y Tabasco. 
 
Coincidieron en que el suicidio entre menores de edad de cinco a 13 años, principalmente, se ha incrementado, ya que 
además del ámbito escolar los niños son humillados y maltratados en las redes sociales. 
 
Por ello proponen que las quejas se puedan depositar en buzones que se instalarían en las escuelas de nivel básico, y 
por medio electrónico, en un enlace que cree la SEP en su portal de Internet. También incluyen la obligación de que las 
autoridades educativas trabajen tanto con los niños –para promover la cultura de una sana convivencia y la denuncia de 
casos– y con los padres de familia, para que identifiquen los síntomas de acoso en sus hijos. 
 
Por otra parte, los cuatro comisionados del Infodf, Alejandro Torres, David Mondragón, Luis Fernando Sánchez y Mucio 
Israel Hernández, así como el diputado local Alejandro Ojeda y el delegado de Iztapalapa, Jesús Valencia, coincidieron 
en que se ha incrementado el bullying digital, pues los jóvenes se han vuelto muy vulnerables al subir a las redes 
sociales información de todo lo que hacen durante el día, incluso datos personales. 
 
Esos servidores públicos participaron en el anuncio de la primera Semana de la transparencia y protección de datos 
personales, que se realizará en Iztapalapa. Ahí ahondaron en la necesidad de que las autoridades de todos los niveles 
“aceleren el paso” ante ese fenómeno social y se puedan emprender acciones tendientes a proteger a los adolescentes 
de esta ciudad. 
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Amplía el PRD-DF la campaña pro consulta energética 
Raúl Llanos 

 
La campaña del PRD para recabar firmas en favor de la consulta ciudadana sobre la reforma energética se extenderá a 
partir de hoy a universidades públicas y privadas, así como a organizaciones sindicales. 
 
Así lo dieron a conocer ayer dirigentes y legisladores de ese partido, quienes precisaron que se entregará a comités 
juveniles de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma de la Ciudad de México (UACM), 
Autónoma Metropolitana (UAM) e Iberoamericana (UI) los formatos avalados para recabar las firmas. Lo mismo se hará 
con el sindicato de trabajadores de la máxima casa de estudios (STUNAM), para que se sume a esa tarea. 
 
En conferencia de prensa, Raúl Flores, líder del PRD-DF, y los diputados Efraín Morales y Esthela Damián (locales), y 
Carlos Augusto Morales (federal), resaltaron la importancia de que participen de esa manera los jóvenes, quienes 
podrían coadyuvar de manera importante a cumplir la meta de reunir un millón 700 mil firmas para exigir que se realice 
la citada consulta. 
 
Corina Martínez, directora ejecutiva de la organización social Progrésale AC, y Javier Ramírez, representante del 
STUNAM, mencionaron que convocarán tanto a estudiantes como a trabajadores de las universidades para que se 
sumen a ese esfuerzo y una vez reunidas las firmas las entregarán al partido del sol azteca. 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/05/14 1 30 

 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/05/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 33 

 
Otra “tarea” es avisar a autoridades educativas sobre pleitos de bandas y compraventa de drogas 
 

Operan como “agentes antibullying” 18 alumnos de una 
secundaria en Mérida 
 
De 75 quejas recibidas este año contra directivos escolares, 36 fueron por acoso estudiantil: CEDH-SLP 
Luis A. Boffil, Vicente Juárez y Carlos Figueroa 
Corresponsales 

 
Gualberto Burgos, director de la escuela secundaria federal número 3, con sede en Mérida, Yucatán, informó que al 
menos 18 de sus alumnos operan como “agentes” en el programa Servicio Secreto Escolar, que él creó y tiene como 
objetivo principal detectar casos de bullying. 
 
En entrevista, Burgos señaló que el proyecto consiste en que en forma discreta y sin revelar a sus compañeros sus 
funciones, los alumnos rinden cuentas a las autoridades del plantel, a la trabajadora social y a la sicóloga, con quienes 
ejecutan un programa en prevención de los factores de riesgo de acoso en el colegio. 
 
Los “agentes” asimismo tienen el encargo de avisar a las autoridades educativas sobre pleitos de bandas y 
compraventa de drogas. 
 
Burgos recordó que el programa ya se aplicó en la secundaria federal 6 de Mérida y en otros planteles de nivel medio 
básico en los municipios de Tekax, Halachó y Maxcanú, en el sur de Yucatán. “El reclutamiento de los jóvenes es 
siempre de forma voluntaria, y contamos con el respaldo de los padres de familia”, destacó. 
 
En tanto, el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) de San Luis Potosí, Jorge Vega, informó 
que de las 75 quejas que el organismo ha recibido este año contra autoridades escolares, 36 fueron por bullying. 
 
Vega Arroyo dijo que “el acoso escolar es un ‘monstruo’ que podemos derrotar con las diversas herramientas que se 
darán a los escolares mediante el programa Mi escuela, promoviendo la paz, que se aplica actualmente en 16 planteles 
escolares de la entidad potosina”. Añadió que la CEDH ha emitido cuatro recomendaciones por bullying entre 2013 y 
2014. 
 
Entre otros casos de bullying documentados por la CEDH, Vega Arroyo destacó en entrevista uno que involucró a 
alumnas del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado, plantel 3, ubicado en la colonia Nuevo Progreso 
de la capital potosina, en el que se denunciaron violaciones a los derechos humanos de las estudiantes, atribuibles 
funcionarios entonces encargados de ese centro escolar. 
 
A su vez, Silvia Castro Saucedo, coordinadora de sicología del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de 
Nuevo Laredo, Tamaulipas, aseguró que “son muy pocos los casos que hemos atendido, debido a que el menor 
acosado opta por guardar silencio, y los padres, maestros y compañeros desconocen cómo actuar ante el acoso 
escolar”. 
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Fue capturado en Querétaro y trasladado a penal de Aguascalientes 
 

Aprehenden a profesor de teología acusado de violar a nueve 
menores 
Claudio Bañuelos, Carlos García y Rubén Villalpando 
Corresponsales 

 
Elementos de la policía ministerial de Aguascalientes detuvieron al profesor de teología José Manuel Aguilera García, a 
quien se acusa de violar a por lo menos nueve menores de edad entre 2006 y 2007, cuando trabajó de “guía espiritual” 
en la iglesia de Nuestra Señora de los Bosques, en una zona residencial de la capital aguascalentense. 
 
La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) dio a conocer la captura de Aguilera García, de 59 años de 
edad, a quien llamó “maestro de la materia de teología de una importante universidad del estado de Querétaro”. 
 
El acusado fue aprehendido en Querétaro, llevado a Aguascalientes y puesto a disposición del Ministerio Público. La 
PGJE señaló que en el templo citado “contactaba a sus víctimas, ya que su labor era trabajar con menores de 18 años, 
a quienes mediante engaños llevaba a lugares solitarios y ahí cometió sus abusos”, al igual que en viajes que él 
organizaba a playas. El presunto violador fue ingresado el pasado fin de semana al Centro de Readaptación Social de 
Aguascalientes, donde permanecerá hasta que se determine su situación legal. 
 
En Guanajuato, la Secretaría de Educación tiene registradas 24 violaciones perpetradas en escuelas públicas de 2010 a 
la fecha, cifra que no incluye los ataques sexuales que sufrieron dos alumnas de secundaria en León y Guanajuato, 
informó la abogada del Centro de Derechos Humanos Victoria Diez, Cinthia Ramírez Fernández. 
 
Las 24 violaciones, cuyas víctimas son 20 niñas y cuatro varones, fueron cometidas por directivos, maestros e 
intendentes de planteles en 11 municipios. 
 
En tanto, madres de alumnas de la secundaria técnica 31, en Parral, Chihuahua, presentaron ayer una denuncia por 
presunta trata de personas ante la Fiscalía General del Estado y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. 
Señalaron que al menos ocho adolescentes han recibido propuestas de “personas organizadas con poder adquisitivo” 
para tener relaciones sexuales a cambio de dinero. 
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OPINIÓN 

 
SEP 

Michel Narváez. Galaxia Política, Emilio Chuayffet un político que mira al bosque sin catalejos 
 
Crónica sobre la vida política del Secretario, donde entre muchas otras cosas señala: Chuayffet, pues, está en su 
elemento: haciendo política de altura y como su antecesor de hace décadas, Jesús Reyes Heroles, emprende una 
Reforma Educativa que tiempo atrás se llamó revolución educativa. Y que, como todos los movimientos, se agota. Hoy 
es el tiempo de encontrar el camino de una nueva educación pública. Y en eso se trabaja y por ello, quienes no 
entienden que el país cambió, que México es otro, se quedarán en el camino rumiando sus rencores. ¿Futuro para 
Emilio Chuayffet? El que quiera. Después de lo hasta ahora logrado, en donde lo nombre, en donde trabaje, demostrará 
la pasión que lo llena: el de la política. (El Sol de México, p. 10) 
 
Darío Celis. Tiempo de Negocios, Va Enciclomedia 
 
Hoy es la fecha límite para que la SEP, de Emilio Chuayffet reciba posturas para lo que se ha denominado en el ámbito 
de tecnologías de la información como la nueva Enciclomedia. Es una licitación que se dividió en seis partidas y que 
alcanza un valor total de unos 107 millones de dólares. Algunos de los tiradores serán Theos de Raúl Pintos, Cepra de 
Joel Sánchez, Mainbit de José Antonio Sánchez. Integradores de Tecnología de Ricardo Orrantia, Alef Soluciones de 
Ángel Ruiz y Factoría IT de Laurent Pruvost. El fallo está previsto para mañana miércoles. (Excélsior, p. 3-Dinero) 
 
Federico La Mont. Así lo dice La Mont, Nayarit y Coahuila 
 
El resultado que arrojen estas entidades donde, en el primero, se renovarán 20 presidencias municipales entre ellas la 
capital de la cual surgió como candidato a Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, a quien aspira suceder en esa 
posición Roy Gómez Olguín en lugar del precandidato original y Secretario de Obras Públicas Gianni Ramírez, quien 
será candidato a diputado local por el V Distrito y 30 curules, además de los 25 diputados locales de Coahuila, de los 
que se apunta a José María Fraustro Siller como Coordinador de la bancada tricolor, emergerá la eventual coordinación 
parlamentaria del PRI 2015-2018 para el mexiquense César Camacho Quiroz Reglas: Trascendió que, a diferencia de 
los últimos coordinadores tricolores con la excepción del chihuahuense César Duarte, ninguno de ellos Elba Esther 
Gordillo-Emilio Chuayffet (LIX legislatura) Francisco Rojas (LXI) y Manlio Fabio Beltrones (LXII) se sometieron al 
escrutinio popular. (La Prensa, p. 8) 
 
José Ureña. Teléfono Rojo, los gobernadores pagarán sus enjuagues 
 
Era cosa de ver la escena el 13 de mayo. Ese martes por la noche se firmaban los convenios de automaticidad entre el 
SNTE y los 32 estados, con el Secretario Emilio Chuayffet como testigo. Al lado de cada Gobernador estaban los 
secretarios de las secciones del SNTE. Se regresaba el control presupuestario de la educación al Gobierno federal. La 
negociación del incremento en remuneraciones se llevará a cabo por los patrones con la participación del SNTE y de la 
SEP. El dinero de la Federación les llegará etiquetado y una comisión integrada especialmente por la SEP y el SNTE se 
encargará de darle seguimiento no nada más a la aplicación de los recursos, sino al cumplimiento de la nueva norma. 
(24 Horas, p. 13) 
 
Miguel Ángel Rivera. Clase Política, La cosecha 
 
Con sólo dos años de existencia formal y con más de 56 mil estudiantes de todas las edades, provenientes de toda la 
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Nación, la Universidad Abierta y a Distancia de México (UNADM) ha producido ya resultados sobresalientes, afirmó el 
Subsecretario de Educación Superior de la SEP, Fernando Serrano Migallón, durante la ceremonia de titulación de los 
primeros egresados de ese Sistema Educativo. (La Jornada, p. 4) 
 
Noticias desde el Campus, Impulsan formación científica 
 
Fomentar el desarrollo de la educación científica y tecnológica es un elemento indispensable para la inserción de 
México en la sociedad del conocimiento, así lo afirmó el Dr. Fernando Serrano Migallón, Subsecretario de Educación 
Superior de la SEP Señaló que la dependencia está en proceso de renovar la infraestructura en las instituciones para 
aumentar la calidad. (El Universal, p. 8-Generación Universitaria) 
 
Ángel Soriano. Desde el portal 
 
Una sociedad que no haga uso de las nuevas tecnologías o que no las promueva como facilitadoras del quehacer 
humano, difícilmente podrá insertarse en la cambiante realidad global, dijo el Subsecretario de Educación Superior de la 
SEP, Fernando Serrano Migallón, durante la ceremonia de graduación de los primeros 38 alumnos de la Universidad 
Abierta y a Distancia (UNADM) e indicó que hoy la oferta universitaria ha cambiado con la sociedad y por ello, hay un 
sinnúmero de alternativas perfectamente válidas para todo aquel que desee estudiar una carrera y forjar su futuro. 
(Diario Imagen, p. 8) 
 
Pablo Trejo Pérez, Reforma Educativa: continúa el zafarrancho 
 
El lunes el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la Secretaria de Educación Pública (SEP) 
alcanzaron un acuerdo para subir los sueldos de los docentes con un incremento del 6.24 por ciento. Ahora bien, para 
evitar que los líderes regionales del sindicato presionen a los gobernadores para obtener aumentos adicionales, bonos, 
compensaciones, estímulos o gratificaciones, como han venido haciendo en las últimas décadas, se ha firmado también 
un acuerdo entre la SEP y varios estados con el objeto de establecer una sola negociación salarial entre el SNTE y los 
gobiernos locales. (Rumbo de México, p. 6) 
 
Luis Muñoz. Segunda vuelta ¡Alto al Bullying! 
 
Los Diputados locales, Esthela Damián Peralta, Efraín Morales López y Daniel Ordóñez Hernández, así como el 
Diputado federal Carlos Augusto Morales, adelantaron que plantearán crear un mecanismo que contribuya a que todos 
los casos de Bullying sean denunciados, ya sea por el agredido o por un testigo. Detalló que las quejas se podrán 
presentar por escrito en un buzón que para tal efecto deberá instalarse en cada una de las escuelas de nivel básico, así 
como por medio electrónico, de manera anónima, en un link que establezca la SEP en su portal de Internet. Los 
legisladores precisaron que en la iniciativa de reforma a la Ley General de Educación propondrán establecer el 
Protocolo de Acción contra el Acoso Escolar, que la SEP estará encargada de desarrollar e implementar en cada 
escuela de nivel básico que serán las encargadas de ejecutarlo. (Diario Imagen, p. 10) 
 
Otras columnas  
 
Arena Pública. (24 Horas, p. 22); En Cantera y Plata, el Bullying, violencia en otro contexto. Una tras Otra, Paradigmas 
IPN (El Sol de México, p. 14); De cultura. (El Sol de México, p. 15-Misión Política) 
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